



El Mercurio, Sto., 16-11-1975, p. 4.

684169

CIENCIAS SOCIALES

Arqueología Atacameña Y su Individualidad

"San Pedro de Atacama es la capital de una etnia con características propias existentes desde los tiempos más remotos hasta hoy", sostiene el P. Gustavo Le Paige. Autoridad indiscutida en la arqueología del norte de Chile e impulsor del Museo establecido en esa ciudad, que goza de prestigio internacional, el sacerdote ha emprendido una nueva tarea en su incansable labor de divulgación científica, al publicar, con el patrocinio de la Universidad del Norte una revista que servirá para dar a conocer las investigaciones de esa especialidad en la zona: ESTUDIOS ATACAMEÑOS (editorial Universitaria, 102 págs. 1982).

ems., Ilustraciones y mapas. N° 2, 1974).

En una nota editorial el P. Le Paige responde a los autores que cuestionan el uso de la palabra atacameña para los períodos históricos anteriores a los escritos coloniales. En primer término señala que los rasgos de la arqueología de San Pedro de Atacama son propios de la región, vale decir, que no se encuentran en otros lugares en las mismas dimensiones cuantitativas y cualitativas y en una forma continua a través del tiempo, aun cuando el pueblo cambie sus costumbres e incorpore otras de las culturas vecinas. Agrega que es incontrovertible, además, que "los

atacameños existieron y ocuparon un territorio determinado en tiempos históricos, por lo tanto, los yacimientos que se encuentran en el área ocupada por ellos son arqueología atacameña en el mismo sentido en que se habla hoy de arqueología chilena".

La revista se abre con un estudio del editor de la misma, George Serracino y Ruhén Stehberg, sobre la "investigación arqueológica en Guatin". También Serracino firma un informe sobre la Cerámica en Guatin y Stehberg otra alusiva al complejo estructural de Guatin. Por su parte, Le Paige expone un trabajo sobre el Yacimiento de Tchaputchayna.

Otros artículos se refieren a la Reproducción de Piezas Arqueológicas, por Harold Krusell, y a Noticias demográficas en la región atacameña durante el siglo XVIII por José M. Casassus Cantú.

Según la propia explicación de Le Paige, el contenido de esta Revista está formado en su primera parte por artículos de fondo sobre investigaciones originales, más una segunda parte dedicada a informes breves sobre el trabajo ejecutado y a nuevos descubrimientos. "Resaltamos que la revista no es solamente de investigación —dice— sino que también portavoz de un museo y de una institución".

Arqueológica atacameña y su individualidad. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Arqueológica atacameña y su individualidad. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)